

Häusermauern mit ihren Fensterlöchern stehen wie die Mauern eines Korallenstockes; in jedem Loch wohnt ein Tierchen, das sich für die Hauptsache auf der ganzen Welt hält, und das gänzlich überflüssig auf der Welt ist. Was bedeuten diese siebzig Millionen Menscheratz? Unserem Volk wäre wohler, wenn es nur fünfunddreißig Millionen stark wäre, die wirkliche Menschen sind: nun, es wird ja nicht allzu lange dauern, dann vermindert sich unsere Bevölkerung — wollte sie sich nur um die Ueberflüssigen vermindern!

Der Sozialismus hat sich als Retter angeboten. Einer seiner klügsten Vertreter, der Staatssekretär Dr. Müller, erklärte, wir müßten in der Typisierung und Normalisierung weiter gehen, um Energien zu sparen; und Lenin, Lenin, der neue Esel, der eine ganze Welt rücksichtslos zerstört, um sein neues himmlisches Jerusalem aufzubauen, tritt gleichzeitig für die Einführung des Taylorsystems auf!

Klarer kann wohl der völlige Bankerott des Sozialismus nicht gezeigt werden. Er ist nichts, als die zur Karikatur gesteigerte heutige Gesellschaft: auch er verkauft den Menschen für die Dinge, auch er betrachtet nur eine Beziehung, nämlich die des Ertrages der Arbeit zur aufgewandten Kraft, auch er vergißt, daß die Menschen nicht auf der Erde sind, um sinnlos Gegenstände herzustellen, mit denen sie nachher nichts machen können, weil sie die Fähigkeit verloren haben, die Dinge zu beherrschen; sondern daß sie Gott in die Welt gestellt hat, damit sie seine Gebote erfüllen.